



EL UNIVERSAL

www.eluniversal.com.mx

EL GRAN DIARIO DE MÉXICO

ElUniversalOnline @El_Universal_Mx \$30

Martes 2 de septiembre de 2025

Promete nueva Corte fin a corrupción y nepotismo

El ministro presidente Aguilar señaló que son los ministros del pueblo y que se acabó la deshonestidad

MANUEL ESPINO, LUIS CARLOS RODRÍGUEZ Y VÍCTOR GAMBOA
—nacion@eluniversal.com.mx

Este lunes comenzó una nueva era en la Suprema Corte de Justicia de la Nación. Los ministros fueron "purificados", se les entregó el bastón de mando de las comunidades indígenas y de rodillas pidieron a Quetzalcóatl que guíe sus pasos.

Los nueve ministros: Hugo Aguilar, Lenia Batres, Yasmín Esquivel, Loretta Ortiz, Estela Ríos, Giovanni Figueroa, Irving Espinosa, Sara Herreñas y Aristides Guerrero (en silla de ruedas por un accidente) rindieron protesta en el Senado; posteriormente se instalaron de manera formal en el pleno de la Corte.

Hugo Aguilar aseguró que son los ministros del pueblo y adelantó: "Se van a acabar la corrupción, el nepotismo y la deshonestidad".

| NACIÓN | A4



En el Senado rindieron protesta los 881 juzgadores que fueron elegidos en los comicios de junio pasado, entre ellos los nueve ministros de la Suprema Corte.

PRIMER

INFORME DE GOBIERNO

Claudia Sheinbaum Pardo

Sheinbaum: con EU, cooperación en seguridad, sin subordinación

La Presidenta afirma que se ha mantenido el diálogo, pese a la tensión por las políticas arancelarias de Trump

"Vamos bien y vamos a ir mejor", asegura al presentar su Primer Informe de Gobierno; destaca baja en pobreza

SALVADOR CORONA, ALELÍ SALGADO Y PEDRO VILLA Y CAÑA
—nacion@eluniversal.com.mx

La presidenta Claudia Sheinbaum aseveró que la relación de seguridad con Estados Unidos se construye sobre el respeto mutuo y la cooperación, pero sin subordinación.

A dos días de la visita del secretario de Estado estadounidense, Marco Rubio, y en el contexto de su Primer Informe de Gobierno, dijo que, pese a las tensiones por la política arancelaria del presidente Donald Trump, su gobierno ha man-

tenido el diálogo abierto con acuerdos que favorecen a México.

Indicó que Rubio vendrá a México a concretar un nuevo marco de colaboración en seguridad, pero, recalco, debe respetarse la soberanía.

Al destacar la baja en los homicidios y el mejoramiento de la seguridad, la Mandataria subrayó que no debe haber duda de que la política de construcción de la paz México la decide soberanamente y que nadie influye en ella. "Los humanistas sabemos gobernar con perseverancia y estrategia", dijo.

Explicó que se lograron grandes reformas, como la del Poder Judi-



CLAUDIA SHEINBAUM
Presidenta de México

"La política de construcción de la paz se decide soberanamente en México. Nadie influye en ella, sólo nuestra honestidad y certeza de que los humanistas sabemos gobernar"

cial, y les dio la bienvenida a los nuevos juzgadores, a quienes comentó que su elección fue un hecho inédito y profundamente democrático.

"Vamos bien y vamos a ir mejor", afirmó, al tiempo que proclamó el fin de la "oscura noche neoliberal" y presumió la reducción de la pobreza y la desigualdad.

| NACIÓN | A8 Y A9

BRIGADA PRESUME ALZA EN PADRÓN DE PROGRAMAS SOCIALES

| A17 |

UD

TINIEBLAS JR.
DEFIENDE EL GRAN LEGADO

El icónico luchador nos comparte la enorme dicha que le provoca haber hecho aún más legendaria la dinastía. | B1 |



CULTURA



Maalouf, premio FIL de Literatura

Desde Francia, el escritor francobanés habla del futuro de la humanidad. "Puede llegar a naufragar", alerta. | A28 |

ESPECTÁCULOS



El cineasta que no acepta un no

Alfonso Cuarón charló en Venecia sobre sus dudas y la colaboración con el cinefotógrafo Michael Seresin. | A31 |



CELIA MAYA GARCÍA

"El Tribunal de Disciplina Judicial no es un órgano punitivo, fijará las bases para que la labor de los impartidores de justicia sea más eficiente" | A23 |

OPINIÓN

- NACIÓN**
- A10 Mario Maldonado
- A11 Carlos Loret de Mola
- A22 Valeria Moy
- A23 José Woldenberg
- A23 Alberto Aziz Nassif

\$19.10
DÓLAR AL MENUDEO

Año 108, Número 39,357 CDMX 44 págs.



Se roban 10 mil aretes para ganado

MARÍA DE JESÚS PETERS
Corresponsal
—estados@eluniversal.com.mx

Tapachula.— Diez mil aretes para identificar ganado, que tenían como destino la Unión Ganadera Regional de Chiapas, fueron robados.

Juan Robles Linares Negrete, director del Centro Operativo Nacional del Sistema Nacional de Identificación Individual de Ganado, explicó que el robo ocurrió en junio en la carretera México-Puebla, pero recientemente se detectaron intentos de uso de los aretes en Chiapas y Yucatán. Los aretes están notificados y si alguien los compró ilegalmente, dijo, "no les van a servir" porque aparecen como robados.

Esto ocurre en medio de la plaga del gusano barrenador, que en Chiapas ha afectado a más de 7 mil cabezas de ganado.

| ESTADOS | A13

Refuerzan acciones contra el matrimonio infantil

MAX AUB

Miami.— Con la Agenda 2030 en mente, las agencias de Naciones Unidas, pero también ONG y gobiernos se encuentran en una lucha a contrarreloj para poner fin al matrimonio infantil.

UNICEF fortaleció sistemas de protección infantil en 15 países; la Organización Mundial de la Salud

ha reforzado la base sanitaria, con guías y estándares para servicios amigables para adolescentes y una línea roja clínica. Diversas ONG trabajan en la educación y cómo ésta puede ayudar a reducir la cifra de menores casados. Incluso el cambio climático se aborda como causal de desplazamientos... y bodas forzadas.

| MUNDO | A16